

## Portraits

### Verborgene Engel entwickeln menschliche Kontakte

Waltraud Oßwald

Die hektische Zeit, in der wir heute leben, ist unsere Gesellschaft mehr denn je auf ehrenamtliches Engagement angewiesen.



Freiwilliges ehrenamtliches Wirken ist vielfältig – auch in Neu-Ulm. Ob im Bereich des Naturschutzes, ob Vorlesen im Kindergarten oder in der ehrenamtlichen Hausaufgabenhilfe, Besuchsdienst bei Senioren, die alleine und ohne Bezugs- und Vertrauensperson leben, ob als Unterstützung bei Behördengängen oder Mitwirkung bei Stadtteilsten. Freiwilliges Engagement ist in ganz unterschiedlichen Lebens- und Arbeitsbereichen möglich.

Im Ehrenamt entwickeln sich menschliche Begegnungen, die viel zum gegenseitigen Verständnis beitragen können. Integration ist ein wechselseitiger Prozess, in dem Beteiligung, aktive Mitgestaltung und Mitverantwortung der Migrantinnen und Migranten eine wichtige Rolle spielen. Dazu gehört auch das Bürgerschaftliche Engagement, das sowohl Indikator wie auch Motor für Integration sein kann.

Der Verein „Verborgene Engel Neu-Ulm e.V.“ will die ehrenamtlich Bürgerschaftlich Engagierten, die bisher im Verborgenen wirken, ans Licht holen. Er sucht diese Engel, die sich im Verborgenen engagieren und den Mitmenschen auf vielfältige Weise helfen. Der Verein will engagierten Personen, Gruppen oder beeindruckenden Projekten ein Gesicht geben.

Es freut uns sehr, dass für das Jahr 2015 von der unabhängigen Jury aus Vertretern der Kirchen, Printmedien, Sozialdiensten und Wirtschaft auch ein Projekt aus dem Vorfeld zu einer Ehrung ausgewählt wurde. Die Ehrung erfolgt im April diesen Jahres im Rahmen einer kleinen Feierstunde.

Mit der jährlichen Ehrung von drei ausgewählten Projekten will der Verein „Verborgene Engel Neu-Ulm e.V.“ Lust machen auf mehr bürgerschaftliches Engagement und dabei zeigen, dass es auch für die Engagierten selbst eine Bereicherung ist, sich für die Gemeinschaft einzusetzen. Die Ehrungen sind ein Zeichen der Anerkennung und Würdigung besonderer ehrenamtlicher Verdienste für die Neu-Ulmer Bürgerschaft.

Freiwilliges Engagement, mit dem Neu-Ulms Bürgerinnen und Bürger Sinnvolles leisten und was der Gemeinschaft zu Gute kommt - ein unbezahlbares Gefühl.

Weitere Informationen unter [www.verborgene-engel.de](http://www.verborgene-engel.de)

**Kontakt: Verborgene Engel Neu-Ulm e. V.**  
Saalbaustraße 13  
89233 Neu-Ulm  
Tel. 07 31 - 71 46 10

**Wenn auch Sie solche Personen, Gruppen oder Projekte kennen, melden Sie uns diese bitte unter [verborgene-engel@gmx.de](mailto:verborgene-engel@gmx.de).**